

Home > Nación > SIC formuló pliego de cargos contra tres compañías del Grupo Ecopetrol; la...

Nación

SIC formuló pliego de cargos contra tres compañías del Grupo Ecopetrol; la estatal petrolera responde

52



Fuente: Ecopetrol. Como autoridad única de protección de la libre competencia, la SIC formuló pliego de cargos contra Ecopetrol S.A., Cenit Transporte y Logística de Hidrocarburos S.A.S., Oleoducto Central S.A. y Helistar S.A.S., que habrían incurrido en irregularidades por la presunta fijación de "pliegos sastré" en los procesos de contratación de transporte mediante helicópteros

La Superintendencia de Industria y Comercio (SIC), a través de la Delegatura para la Protección de la Competencia, mediante Resolución No. 20884 del 26 de abril de 2024, como autoridad única de protección de la libre competencia, formuló pliego de cargos contra Ecopetrol S.A., Cenit Transporte y Logística de Hidrocarburos S.A.S., Oleoducto Central S.A. y Helistar S.A.S.

Al respecto, se informó que las empresas del Grupo Empresarial Ecopetrol habrían incurrido en irregularidades por la presunta fijación de "pliegos sastré" en los procesos de contratación del servicio de transporte mediante helicópteros adelantados entre los años 2011 y 2023, los cuales en conjunto representaron un presupuesto superior a 417.524.632.542 COP.

Al respecto, la SIC encontró que en varios pliegos de condiciones se establecieron dos requisitos que habrían resultado injustificados y que impidieron la participación de proponentes que pudieran competir con Helistar.

El primero fue la exigencia de que las aeronaves que debía presentar el oferente interesado tuvieran una antigüedad que era favorable para la flota que HELISTAR podía proponer. Ese requisito de antigüedad no estaba respaldado por ninguna norma aplicable al servicio de transporte aéreo.

El segundo requisito consistió en exigir que al momento de presentación de la oferta los proponentes tuvieran disponibles en el territorio nacional las aeronaves ya modificadas para la prestación del servicio.

Según el órgano de control, estas modificaciones incluían aspectos como la instalación de blindaje, la inclusión de un horómetro comercial y la instalación de un gancho de carga. Negar el indispensable periodo de alistamiento para preparar las aeronaves habría impedido que otros proponentes participaran en el proceso y habría favorecido a Helistar.

Adicionalmente, la SIC cuestionó que de manera sistemática las compañías del Grupo Empresarial Ecopetrol cancelaron procesos de selección en los que otros proponentes excepcionalmente pudieron participar. Esas decisiones generaron que las empresas contratantes concedieran nuevamente los contratos a Helistar sin enfrentar competencia alguna.

Además, indica la SIC, los comportamientos investigados habrían obstruido la posibilidad de que otros proponentes participaran en los procesos de selección y generaran mejores ofertas para las compañías contratantes como resultado de una competencia efectiva. De esta manera se habría afectado la gestión que realiza el Grupo Empresarial Ecopetrol y los objetivos de política pública involucrados en su adecuado funcionamiento.

Cabe señalar que el acto administrativo con el que se inicia la investigación no constituye una decisión definitiva. Las personas investigadas tendrán la oportunidad de formular argumentos de defensa y las respectivas decisiones tendrán lugar después de que se desarrolle toda la investigación administrativa.

Pronunciamiento de Ecopetrol

A través de un comunicado a la opinión pública, el Grupo Empresarial Ecopetrol informó que sus empresas ejercerán, dentro de los términos legales, su derecho a la defensa, en el propósito de demostrar que sus actuaciones fueron realizadas dentro del marco de la ley

Textualmente, la estatal petrolera señaló que:

– "El Grupo Ecopetrol ha sido informado recientemente sobre la apertura de una investigación y la formulación de pliego de cargos, por parte de la Superintendencia de

mayo 2024

L	M	X	J	V	S	D
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

« Abr

LO MÁS LEIDO



"Hemos superado el fenómeno de El Niño en el sector energía sin un segundo de racionamiento", MinMinas

mayo 10, 2024



Por giro directo, ADRES pagó \$2,09 billones a IPS del régimen subsidiado por el mes de mayo

mayo 10, 2024



En lo que va del año, la Defensoría ha atendido cerca de 80 casos de trata de personas

mayo 10, 2024

Industria y Comercio (SIC), ante la presunta realización de prácticas restrictivas de la competencia relacionadas con los contratos de prestación de servicios de transporte con helicópteros”.

– “La apertura de la investigación no comporta, de por sí, la imposición de sanción alguna, ni el establecimiento de responsabilidad de ningún tipo para Ecopetrol, CENIT y OCENSA. Nuestras empresas ejercerán, dentro de los términos legales, su derecho a la defensa, en el propósito de demostrar que sus actuaciones fueron realizadas dentro del marco de la ley”.

– “El Grupo Ecopetrol ha sido y seguirá siendo respetuoso de las normas de la libre competencia. Las tres compañías prestarán su apoyo y colaborarán de manera efectiva, transparente y con apego estricto a la legalidad frente a la apertura de investigación que adelanta la SIC, en consonancia con nuestras normas de gobierno corporativo, que implican el pleno respeto por el ordenamiento jurídico”.



Previous article

UE apoya a Caquetá, comprometido con la acción climática y acceso a energías sostenibles

Next article

El SIFSA presentó descenso en las cotizaciones de la papa criolla y plátano hartón verde; subieron las de la papa negra

Artículos relacionados



En lo que va del año, la Defensoría ha atendido cerca de 80 casos de trata de personas



Sector Transporte implementa medidas para preservar la vida en las vías, durante el puente festivo



Colombia solicitó formalmente adhesión a la Comunidad del Caribe - CARICOM



Por giro directo, ADRES pagó \$2,09 billones a IPS del régimen subsidiado por el mes de mayo
mayo 10, 2024



En lo que va del año, la Defensoría ha atendido cerca de 80 casos de trata de personas
mayo 10, 2024



Proyectos que le apuestan al desarrollo turístico en el Valle del Cauca; turismo cultural en los barrios de Cali
mayo 10, 2024

Load more >

SELECCIÓN DEL EDITOR

"Hemos superado el fenómeno de El Niño en el sector energía sin un segundo de racionamiento", MinMinas
mayo 10, 2024

Por giro directo, ADRES pagó \$2,09 billones a IPS del régimen subsidiado por el mes de mayo
mayo 10, 2024

En lo que va del año, la

LO MÁS LEÍDO



Convocatoria para beneficiar mujeres emprendedoras
marzo 19, 2024

Cambios en la Cúpula Militar
diciembre 17, 2023

"Atención a la primera infancia no será más un negocio de los

CATEGORÍAS

Lo Destacado	2647
Nación	985
Regionales	957
Capitalinas	886
Agenda Cultural	355
Deportes	322
Indicadores Económicos	248
Opinión	60



Fuente: UE. El Pacto, liderado en América Latina por la UE, empodera a alcaldes y autoridades locales, para compartir con sus pares a nivel internacional sus aprendizajes y experiencias, contribuyendo activamente al diálogo global sobre el cambio climático

Los 16 municipios del departamento del Caquetá se sumaron al Pacto Global de Alcaldes por el Clima y la Energía - América Latina y Caribe, una coalición de más de 13.000 ciudades alrededor del mundo, comprometidas con la acción climática y el acceso a energía de manera sostenible.

Al respecto, se informó que el Pacto empodera a alcaldes y autoridades locales, para compartir con sus pares a nivel internacional sus aprendizajes y experiencias, contribuyendo activamente al diálogo global sobre el cambio climático. En América Latina, esta iniciativa es impulsada por la Unión Europea.

De igual manera, se resaltó que este anuncio se dio en el marco de la celebración del "Día De Europa" en el Caquetá, "demostrando que, además del esfuerzo conjunto por la consolidación de la paz, también nos une nuestro compromiso por un futuro más sostenible, verde e incluyente".

"Europa Con En El Caquetá"

LO MÁS LEÍDO

"Hemos superado el fenómeno de El Niño en el sector energía sin un segundo de racionamiento", MinMinas
mayo 10, 2024

Por giro directo, ADRES pagó \$2,09 billones a IPS del régimen subsidiado por el mes de mayo
mayo 10, 2024

En lo que va del año, la Defensoría ha atendido cerca de 80 casos de trata de personas
mayo 10, 2024

Proyectos que le apuestan al desarrollo turístico en el Valle del Cauca; turismo cultural en los barrios de Cali
mayo 10, 2024

Load more >

